

**ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 15
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:48 horas del viernes 29 de abril de 2022, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión extraordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde don **RAÚL ESPEJO ESCOBAR** y con la presencia de los siguientes Concejales:

- CLAUDIA PARRA BELLO
- JOEL GATICA ARENAS
- VIVIANA NOVA SEPULVEDA
- ROLANDO AGURTO ACUÑA
- PEDRO CONCHA RIQUELME
- LUÍS MONSALVE VALENZUELA

Como Ministro de fe la señorita Lucy Cartes Ramírez, Secretaria Municipal.

TABLA. -

1.- Licitación ID: 4519-5-LE22, SERVICIOS DE INTERNET Y TELEFONÍA MUNICIPALIDAD DE TREHUACO.

El Alcalde dice “bueno colegas concejales damos inicio a esta sesión de concejo hoy día 29 de abril, una sesión de concejo extraordinaria N°15, el tema es la aprobación de la empresa quien de alguna forma va a explicar nuestro profesional, a postulado a la licitación del internet que se usa generalmente en nuestros establecimientos.

Le voy a dar la palabra ahí a don Eduardo para que nos pueda explicar con respecto, en detalle al proceso de esta licitación y cuál fue la empresa que de alguna forma obtuvo mayor puntaje que, a mí como alcalde, por supuesto, me faculta para poder llamar a votar si es así favorable poder de alguna forma seguir el curso. Tiene la palabra”

El señor Eduardo Abarca dice “buenos días señores concejales, señor alcalde, les voy a hacer un pequeño resumen de lo que fue la licitación de servicio de internet y telefonía ya, en esta licitación o a esta licitación se presentaron, o mejor dicho, ofertaron dos empresas, las cuales fueron Víctor Chandia y Compañía Limitada, y Pacífico Cable S.P.A., de las cuales la empresa Pacífico Cable S.P.A no presentó algunos documentos que eran obligatorios para esta licitación, los cuales fueron la escritura pública, no la presentó digamos en las bases y la patente comercial, ambos documentos son limitantes para la evaluación de esta licitación, el oferente Víctor Chandia y Compañía Limitada, la empresa presentó todos los formularios requeridos y de forma obligatoria cierto, también se presentó a la visita a terreno cierto, se presentaron a ambos, bueno dicho esto se hizo también la evaluación de la oferta que presentó la empresa Víctor Chandia y Compañía Limitada, una empresa local de acá de la comuna, en la cual el resumen es el siguiente: Victor Chandia y Compañía Limitada presentó una oferta de un monto mensual de pago de \$1.884.960 cierto, obteniendo de eso un 30% de la ponderación, todos estos antecedentes fueron enviados a sus correos señores concejales, en el plazo de ejecución la empresa Víctor Chandía y Compañía Limitada presentó 4 días corridos para la implementación de éste servicio, en comparación a lo que presentó también la otra empresa Pacífico Cable, presentó 30 días,



también vale destacar, que el monto ofertado por la empresa Pacífico Cable, los cuales por lo que le dije anteriormente no fueron evaluados, hablar de alrededor de \$2.300.000 de cuota mensual, otros de los factores también ponderados fueron el servicio de postvent, en el cual la empresa de Víctor Chandía y Compañía Limitada ofrece 30 minutos de respuesta cierto, lo cual tuvo 100 puntos y una ponderación de 30 puntos. Otro detalle muy importante dentro de esto, de la oferta de la empresa Víctor Chandía y Compañía Limitada que ofertó 810 MB de internet otorgándole un 20% también, esto vale destacarlo, porque la otra empresa ofrecía 700 y algo ya, adicionalmente a esto la empresa Víctor Chandia y Compañía Limitada ofrece Wifff en la plazoleta ya, y lo cual a la empresa Víctor Chandia y Compañía Limitada le da una ponderación de 100 puntos y tiene el puntaje completo, por tanto, obtiene el primer lugar de esta ponderación, lo cual se sugiere al concejo la adjudicación del servicio de telefonía e internet para esta empresa, por un monto total y por cual es el motivo de la presentación en esta sesión de concejo, por un monto total de un contrato de \$45.239.040 ya, esto corresponde a un contrato por dos años ya y una mensualidad digamos parcializada de 24 cuotas de \$1.884.960, lo cual es importante y lo destaco que en comparación al contrato anterior, el contrato anterior el que tenemos actualmente corresponde a \$2.300.000 y algo ya, para que ustedes vean que también habría un ahorro con respecto a la cuota mensual y al valor total del servicio de internet y telefonía, eso es señor alcalde, señores concejales.”

El Alcalde dice “bueno está bien especificado en todo caso con respecto a las propuestas que se hicieron, soy la palabra”.

El Concejal Pedro Concha dice “señor presidente buenos días, colegas buenos días, don Eduardo buenos días. Efectivamente como don Eduardo Abarca explica yo revisé la licitación, la bajé de mercado público y me parece interesante, encuentro que es un beneficio para el municipio, ya que se van a beneficiar bastantes establecimientos, tanto el municipio, liceo, escuela, la escuela de lenguaje, y tránsito ya, a través de un sistema de fibra óptica, cómo dice don Eduardo 800 megas y lo encuentro eso, lo encuentro muy bueno, porque en Trehuaco no tenemos esa calidad de internet y el municipio no lo cuenta el día de hoy, lo que sí como sugerencia señor presidente, ya que se va a entregar una capacidad de internet mayor a la que está, yo creo que sería bueno con el tiempo usted conversarlo cierto, con los encargados de la parte informática, ver todo el sistema de instalación de internet en el municipio, para que el rendimiento que se va a entregar, la capacidad de internet que se va a entregar, obviamente, se genere al rendimiento interno dentro del establecimiento, porque los equipos, me refiero a los switch que están instalados en cada departamento ya, no son de muy buena calidad, por la internet que se va a colocar, así que eso ahí no sé cómo lo van a hacer en la Secplan, habrá algún financiamiento, algo o no sé señor presidente como lo van a ver para ver la opción de modificar o quizás comprar equipos nuevos, ya que la internet que se va a instalar va a ser de muy buena calidad y obviamente el servicio de telefonía e internet yo encuentro que obviamente está bien, porque es una red, son redes independientes y lo bueno de éste proyecto, que lo estuve revisando, es que cada establecimiento va a tener su propia conexión independiente de, en éste caso fibra óptica, qué quiere decir, que cada departamento va a ser responsable o cada institución va a ser responsable de distribuir la internet que ellos quisieran, entre comillas, entregar a cada edificio, es decir, no sé el municipio trabaja con 600 megas, educación con 200, tránsito con 100, y eso es independiente a cada servicio de cada establecimiento, es decir, aquí el poder de manejar la internet lo va a tener el municipio, yo encuentro que eso fue muy bueno, encuentro que es bueno y el tiempo super acotado encuentro, 4



días dice don Víctor, yo creo que lo pueda hacer quizás en 4 días, quizás un poquito más, porque de repente siempre hay algunas problemáticas, de repente por instalaciones existentes y algunas cosas, pero me parece bien, así que doy la palabra a mis colegas. Bueno lo del internet de la plaza igual lo encontré fabuloso, así que eso es una buenísima oferta de la empresa, es un adicional, lo encontré muy bien”.

La Concejal Claudia Parra dice “bien, me gusta, nos vendió bien el producto concejala, nos vendió bien el producto”.

El Concejal Pedro Concha dice “no, no es vender el producto señorita Concejala, es estudiarse la licitación, bajarla y leerla”.

La Concejal Claudia Parra dice “yo igual la leí, la estudié señor presidente, encuentro que es algo súper novedoso, lo mejor es que es una empresa local y ahí nuevamente volvemos a que tenemos que darles la oportunidad a las empresas locales. Efectivamente como dice el colega Pedr, la Municipalidad va a tener el control del manejo de esto, concuerdo también con el tema de los equipos, hace un tiempo atrás tuve la oportunidad de estar en el colegio de Minas de Leque, los equipos computacionales así como los de Minas de Leque, los del Liceo o bien los de la municipalidad ya llevan bastantes años, yo creo que Secplan debería ahí formular un proyecto para poder hacer el recambio, porque efectivamente podemos tener muy buena capacidad de internet, pero si no tenemos los equipos que lo canalizan como corresponde no nos va a servir de mucho, así que en ese sentido me gusta, me gusta bastante la oferta, el valor por el cual se licitó encuentro que es muy económico, porque yo estuve averiguando con otras municipalidades y el servicio de internet que le prestan a ellos es más del doble del que aparece aquí, así que eso para un municipio que efectivamente sabemos que tenemos problemas de dinero es muy rentable desde el punto de vista de la contratación, así que feliz, obviamente espero que también el servicio que se va a poner, que lo encuentro igual muy bueno en la plaza, puede ser ocupado de muy buena manera, ahí yo creo que se podría coordinar el tema de restringirse ciertas páginas a las cuales se puede acceder, eso se puede hacer, entonces ahí el equipo informático de aquí de la municipalidad que se contacte con el equipo informático de la empresa y puedan ver la manera de limitar ciertas páginas a las cuales pueden tener acceso las personas ya, también limitar las páginas aquí en la municipalidad, no me gustaría efectivamente que estuviera Facebook abierto cierto, o cualquier otra plataforma de redes social, porque obviamente el servicio es para que se cumpla una función administrativa dentro del establecimiento, así que me gustaría también, señor alcalde que pudieran ver eso, de limitarse ciertas páginas y que obviamente sea un beneficio para toda la comuna”.

El Alcalde dice “gracias concejala”

El Concejal Rolando Agurto dice “buenos días señor alcalde, colegas concejales. Bueno para agregar un poco más encuentro fabuloso esta empresa, que como decía nuestro colega, que es de acá de la zona, dar la oportunidad a personas de acá y vemos que va a ser un gran logro para nuestra comuna, donde se va a beneficiar el colegio, y yo creo que es muy importante, porque realmente sé que son trabajos bastante costosos, pero vemos que gracias a esto también, Trehuaco va avanzando, me alegro por esta empresa de acá de la zona que se haya adjudicado esta licitación y yo creo que va a ir en bien de nuestra comuna, así que, que importante es cuando se les da la oportunidad también y cada



empresa requiere todos los requisitos que la ley les exige para poder funcionar dentro de una comuna, eso sería mi intervención”.

El Alcalde dice “gracias don Rolito”.

La Concejal Viviana Nova dice “buenos días a todos. Bueno primero que todo como dijo la colega, que mejor que sea una empresa local cierto, así practicamos lo que decimos. También es importante destacar el producto agregado que tiene esto, porque no todos tienen acceso a internet el día de hoy, aunque pensemos que es así, pero no lo es. Entonces hemos visto en distintos lugares donde hemos recorrido y decimos “chuta” los niños no tienen para conectarse, o los niños de repente se acercan a la plaza y vienen a estudiar, vienen a hacer sus tareas en las tardes, me acuerdo en aquellos años cuando yo estudiaba lo hacía, así que de verdad es una utilidad que le podemos dar de muy buena manera a éste producto agregado, destacar cierto el trabajo que se ha realizado, sin duda es un trabajo arduo y que bien por la empresa que se lo adjudicó y que haya cumplido con todos los requisitos que se le haya solicitado, así que eso”.

El Alcalde dice “gracias concejala Viviana Nova”.

El Concejal Joel Gatica dice “buenos días señor presidente, colegas concejales, equipo municipal. Sí, efectivamente bueno que interesante es cuando se le entrega esto cierto o los recursos quedan acá en la comuna, porque al final al cabo está pagando una patente también acá la empresa, así que y otro tema importante que mi colega Claudia lo tocó que es restringir el tema de acceso a algunas páginas, porque efectivamente nosotros de repente estamos en concejo acá y funcionarios municipales están viendo el concejo, cosa que no les corresponde, porque están dejando de lado las funciones que les corresponden y de repente andan atrasados haciendo algún trámite o atender al público por ejemplo, porque hay mucha gente que de repente es tan burocrático con venir a hacer un trámite, qué tú lo puedes hacer en el momento y te dan plazos por 15 días más, porque así te lo otorga la ley, así que yo creo que aquí está bien lo que tocó mi colega, porque la verdad aquí se viene a trabajar, esto es una máquina para trabajar, así que también se mire como el otro lado, no solamente porque uno trabaja en servicio público se dice que la gente viene a flojear, porque entre comillas, aquí se viene a trabajar, aquí hay gente que se saca la mugre trabajando, no son todos, porque eso hay que dejarlo bien claro también, pero por lo mismo hay que ir dando otras regalías, o sea hay que irles quitando algunos privilegios, así que yo concuerdo 100% en restringir algunas páginas de internet y lo importante es lo que se habla de esta administración que todos los recursos queden acá en la comuna, que es lo ideal, así que, más sobre todo ahora que podemos decirlo, nos estamos actualizando en sentido de que vamos a tener un internet libre sobre todo en la plaza, así que yo creo que es bueno esto y que sigan, ojalá las otras licitaciones más a futuro y que la gente se atreva, que los microempresarios se atrevan, así que eso por lo menos es mi intervención, así que ojalá señor presidente considere los temas que se están hablando acá y llevarlo a la práctica, porque en realidad de eso se trata, de eso se trata el concejo, de aprobar, de rechazar y también de llevarse las inquietudes de los concejales o lo que uno ve también o escucha a través de la gente desde afuera, así que eso sería”.

El Alcalde dice “gracias concejal Joel Gatica. Colegas yo al igual que ustedes cómo han planteado yo siempre voy a ser muy responsable con respecto a todo lo que de alguna forma públicamente y recursos



que son de todos los Trehuaquinos y Trehuaquinas, en éste caso yo he sido muy, muy coherente y a lo mejor no es la ocasión de decirlo, pero a mí me llamaron empresas como mundo pacífico, entre otras empresas por esta licitación, yo les dije están las bases, ustedes postule, y así se trabaja en Trehuaco y que bien que de alguna forma un colega, lo digo porque fue colega mío concejal, que haya postulado a esta licitación y la oferta que está haciendo es muy importante para nuestros departamentos, todos los departamentos de servicio público en Trehuaco y tenemos también, alguien dijo algo, no sé si ustedes colegas, prioridades, acá nosotros no le estamos dando prioridad a la comuna de Trehuaco, el vecino y el empresario, él postuló y se ganó esta licitación públicamente como corresponde, así que eso yo lo dejo claro, porque el Victor, él fue colega concejal, si bien es cierto, todos lo conocemos, tenemos una amistad, pero él postuló como empresa y se ganó su licitación y eso es lo que de alguna forma se valora y es lo que yo de alguna forma como presidente, también, tengo que de alguna forma informar que es lo que corresponde por ley.

Colegas, nosotros vamos a continuar con éste concejo, porque me corresponde hoy día dar la cuenta pública, voy a llamar a votar, después haremos un receso de 5 minutos y después continuamos con la sesión de concejo en la biblioteca, porque ahí ya continuamos con la entrega de la cuenta pública, que es cuenta de todo éste equipo de trabajo.

Llamo a votar colegas concejales por la licitación que ya anterior se especificó en detalle".

El H. Concejo Municipal **acuerda** por unanimidad de los presentes, por los votos de los concejales Claudia Parra Bello, Pedro Concha Riquelme, Joel Gatica Arenas, Rolando Agurto Acuña, Luís Monsalve Valenzuela, Viviana Nova Sepúlveda, y del alcalde Raúl Espejo Escobar, **adjudicar la licitación ID 4519-5-LE22 Servicio de Internet y Telefonía Municipalidad de Trehuaco, al oferente Victor Chandia y Cia Ltd, Rut: 76.886.823-9.**

El Alcalde dice "gracias colegas concejales, tomaremos un receso de 5 minutos y continuamos el concejo en la Biblioteca".

Siendo las 11:17 hrs, se retoma la sesión de concejo municipal en la Biblioteca Municipal, con la presencia como representantes del Consejo Comunal de Seguridad Pública Carabineros de Trehuaco y Gendarmería de Chile, también se encuentran presente directivos de la municipalidad; Secplan, Dom, Control Interno, Daf, Dideco, Administradora Municipal, Jefe Daem, Jefe Desamu, Directora Consultorio, funcionarios municipales, Presidente de la Unión Comunal de Junta de Vecinos, y representante de Bomberos de Trehuaco.

El señor Alcalde señala que esta cuenta pública corresponde al periodo compartido del año 2021, agradece a las autoridades del periodo anterior, nombrando a cada uno de los miembros del concejo municipal anterior, agradece también a los invitados a esta sesión por estar presente. Dice que se hará entrega del Informe de la Cuenta Pública año 2021 a cada uno de los concejales, y a los representantes del Consejo de Seguridad Pública, y del Cosoc.

La Secretaría Municipal hace entrega del Informe de la Cuenta Pública año 2021 a la cada uno de los concejales, y al representante del Consejo de Seguridad Pública.



El Alcalde señala que se hará una exposición de la Cuenta Pública, la que será realizada por cada jefe de departamento.

Se entona el himno nacional.

Se realizará la exposición de la Cuenta Pública por departamento en el siguiente orden.

1.- SECPLAN.

1.- PROYECTOS FINANCIADOS POR LA SUBDERE.

2.-PROYECTOS CON FINANCIAMIENTO DEL FONDO NACIONAL DE DESARROLLO REGIONAL
FONDO REGIONAL DE INVERSIÓN LOCAL.

3.- PROYECTOS CON FINANCIAMIENTO DEL MINISTERIO DE EDUCACION

4.- PROYECTOS POSTULADOS AL GORE DURANTE EL AÑO 2021 BAJO LA NUEVA
ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL.

TOTAL INVERSIÓN POSTULADA VIA PROYECTOS SEGUNDO SEMESTRE 2021 \$ 507.819.000

TOTAL INVERSIÓN POSTULADA VIA PROYECTOS 2021 \$ 920.234.208

2.- ORDENAMIENTO TERRITORIAL

1.- DIRECCION DE OBRAS MUNICIPALES (DOM)

2.- ASEO Y ORNATO

3.- MAQUINARIA MUNICIPAL

TOTAL INVERSIÓN EN POLITICA DE FORTALECIMIENTO Y ORDENAMIENTO COMUNAL 2021
\$1.077.831.536

3.- DEPARTAMENTO DE SALUD.

1.-CARTERA DE SERVICIOS DE ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD
CESFAM TREHUACO

2.-LOGROS OBTENIDOS DURANTE EL AÑO 2021 DESDE LA GESTIÓN TÉCNICA
ADMINISTRATIVA



3.- RESUMEN ESTADÍSTICO DE PRESTACIONES ENTREGADAS POR PROGRAMA AÑO 2021

4.- CONVENIOS SERVICIO DE SALUD ÑUBLE ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE TREHUACO

TOTAL INVERSIONES EN POLITICA DE SALUD COMUNAL 2021 \$ 1.659.773.672

4.- DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN.

1.- INICIATIVAS EJECUTADAS DURANTE EL AÑO 2021

2.- MATRICULA AÑO 2021.-

3.- INVERSION 2021

TOTAL INVERSIÓN EDUCACION AÑO 2021 \$3.455.846.400

5.- DEPARTAMENTO DE DIDEKO- SOCIAL

1.- PROGRAMA DE AYUDAS SOCIALES

2.- INFORMES SOCIO-ECONÓMICOS REALIZADOS

3.- OTRAS AYUDAS SOCIALES DE CONDONACIÓN DE PAGO

4.- TERCERA TRANSFERENCIA DE FONDOS DE EMERGENCIA COVID-19

5.- PROGRAMA DE SUBSIDIO A MUNICIPALIDADES PARA EL ENFRENTAMIENTO DE LA CRISIS SANITARIA COVID-19, GLOSA 2.3

6.- CONVENIO TRANSFERENCIA DE RECURSOS ENTRE LA SEREMI DE DESARROLLO SOCIAL DE LA REGIÓN DE ÑUBLE Y LA MUNICIPALIDAD DE TREHUACO.

7.- PROGRAMA LINEA DE FINANCIAMIENTO SENADIS 2021

8.- SUBSIDIOS ESTATALES

9.- PROGRAMA FAMILIAS SUB-SISTEMA SEGURIDAD Y OPORTUNIDADES

10.- PROGRAMA HABITABILIDAD



- 11.-PROGRAMA AUTOCONSUMO APOYO A LA SEGURIDAD ALIMENTARIA TREHUACO 2020-2021
- 12.- OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACIÓN LABORAL (OMIL)
- 13.- ORGANIZACIONES COMUNITARIAS
- 14.- PROGRAMA SOCIAL ADULTO MAYOR
- 15.- PROGRAMA DE APOYO INTEGRAL AL ADULTO MAYOR "VINCULOS" VERSIÓN 14 Y 15
- 16.- PROGRAMA DE LA MUJER
- 17.- PROGRAMA DE DEPORTES Y CULTURA
- 18.- PROYECTO FONDART "SALVAGUARDANDO EL ARTE DE LA CUELCHA"
- 19.- PLAN MUNICIPAL DE CULTURA
- 20.- PROGRAMA DE FORTALECIMIENTO MUNICIPAL

TOTAL DE INVERSIONES EN POLÍTICA DESARROLLO Y ACCIÓN SOCIAL 2021 \$396.691.360

6.- DEPARTAMENTO DE VIVIENDA

- 1.- EGIS-VIVIENDA
- 2.- SUBSIDIOS DISPONIBLES
- 3.- PROYECTO DS10-PHR

TOTAL DE INVERSIÓN EN VIVIENDA AÑO 2021 \$412.930.350.

7.- PRODESAL

- 1.- GESTIONES REALIZADAS (POSTULACIONES A INDAP)
- 2.- GESTIONES REALIZADAS (POSTULACIONES A SERCOTEC)
- 3.- GESTIONES REALIZADAS (POSTULACIONES A CORFO)



4.- HITOS MAS IMPORTANTES DEL PRODESAL AÑO 2021

TOTAL INVERSIÓN PRODESAL AÑO 2021 \$586.949.729

8.- VETERINARIO MUNICIPAL

1.- VETERINARIO MUNICIPAL LABORES REALIZADAS 2021.-

9.- DEPARTAMENTO DE TRANSITO

1.- LICENCIAS EMITIDAS POR MES

2.- INGRESOS POR CONCEPTO DE LICENCIAS DE CONDUCIR.

10.- DEPARTAMENTO DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS.

1.- INGRESOS MUNICIPALES 2021

2.- EGRESOS MUNICIPALES 2021

11.- JUZGADO DE POLICIA LOCAL.

CAUSAS INGRESADAS AL JUZGADO DE POLICIA LOCAL DE TREHUACO
AÑO 2021

RESUMEN GESTIÓN AÑO 2021.-

ÁREA	INVERSIÓN TOTAL
FORTALECIMIENTO Y ORDENAMIENTO COMUNAL	\$ 1.077.831.536
SALUD	\$ 1.659.773.672
EDUCACIÓN	\$ 3.455.846.400



ACCIÓN Y ASISTENCIA SOCIAL	\$ 396.691.360
VIVIENDA	\$ 412.930.350
DESARROLLO RURAL	\$ 586.949.729
IDENTIDAD CULTURAL	\$ 12.363.624
TRANSITO	\$ 24.355.319
JUZGADO POLICÍA LOCAL DE TREHUACO	\$ 15.236.785
DEPARTAMENTO DE TRANSITO	\$ 21.991.454

TOTAL INVERSIÓN COMUNAL AÑO 2021 \$7.663.970.229

Terminada la exposición el señor alcalde agradece el trabajo realizado por los funcionarios municipales, reitera también la presencia de los invitados.

Siendo las 13:09 horas se levanta la sesión.



Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe.

**ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL**
Abril 29 del 2022

1.- El H. Concejo Municipal **acuerda** por unanimidad de los presentes, por los votos de los concejales Claudia Parra Bello, Pedro Concha Riquelme, Joel Gatica Arenas, Rolando Agurto Acuña, Luís Monsalve Valenzuela, Viviana Nova Sepúlveda, y del alcalde Raúl Espejo Escobar, **adjudicar la licitación ID 4519-5-LE22 Servicio de Internet y Telefonía Municipalidad de Trehuaco, al oferente Victor Chandia y Cia Ltd, Rut: 76.886.823-9.**



**Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe.**